
Borghi Autentici d’Italia: per rinascere importante la rete e una
comunità attiva
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  Una buona partecipazione e grande interesse per l’incontro con Borghi Autentici
d’Italia realizzato da Officine del Gran Sasso. 
La  rinnovata  Sala  convegni  di  Fano  Adriano  ha  ospitato  sabato  4  maggio  il
convegno  volto  a  descrivere  natura,  obiettivi,  finalità  e  vantaggi  della  rete  di
Comuni Borghi Autentici d’Italia rappresentata dalla componente della Segreteria
tecnica  nazionale  Marzia  Bassi,  da  Lorenzo  Berardinetti,  delegato  regionale
dell’Associazione e Sindaco di Sante Marie che ha descritto la sua esperienza e il
successo  del  Cammino dei  Briganti,  è  stata  poi  la  volta  di  Francesca  Cipolla
componente del Direttivo nazionale e Consigliera del Comune di Fara San Martino,
e  del  Sindaco  di  Scontrone  Francesco  Melone,  entrambi  testimoni  di  come
attraverso una rete organizzata e grazie ad una comunità attiva e unita si possa
dar vita ad una inversione di tendenza rispetto a problemi comuni a tutti i piccoli
centri dell’interno, spopolamento e mancanza di servizi.
Gli interventi sono stati preceduti dal saluto del sindaco di Fano Adriano, che ha
ribadito la necessità di unire le forze e le capacità per ottenere importanti risultati
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in territori con grandi possibilità ma anche tante difficoltà, ha fatto un appello alla
sua  comunità,  perché  si  superino  rivalità  e  posizioni  politiche  contrapposte
lavorando insieme per il bene di Fano Adriano.

Ragazzi di Tagliacozzo a Giulianova per un gemellaggio con gli
studenti della Pagliaccetti.
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Una bellissima giornata per lo scolaresche, nel segno dell’amicizia e della musica d’insieme. Gli alunni della Scuola Media di
Tagliacozzo sono stati ospiti a Giulianova, la scorsa settimana. Ha dato valore aggiunto alla visita, il gemellaggio con le classi
dell’indirizzo musicale della Pagliaccetti. Emozionante, il concerto in Sala Pioppi che, a chiusura della giornata, ha visto
esibirsi i ragazzi dei due istituti. Gli studenti di Tagliacozzo sono stati accolti in mattinata nella Sala Banda della Primaria De
Amicis dalla dirigente del Comprensivo Giulianova 1 Cristina Di Sabatino, dal Vice Sindaco Lidia Albani e dall’insegnante di
strumento Nino Misticoni. Per i giovani ospiti hanno cantato i bambini delle Seconde classi, diretti dalla maestra Laura
Daniele. Dopo la visita del centro storico, la scolaresca è scesa al Lido. Nell’ Ufficio Iat, ha incontrato di nuovo il Vice Sindaco
e l’assessore al  Turismo Marco Di Carlo,  presente l’insegnante Gabriella Menei.  Nel pomeriggio, l’esibizione delle due
orchestre, da oggi più vicine e pronte ad ulteriori scambi.

Antonello Venditti a Giulianova il 9 agosto con il concerto evento “
Notte prima degli esami 1984-2024”.
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Antonello Venditti
Antonello Venditti sarà a Giulianova con un concerto sul porto turistico il prossimo 9 agosto. La data, incastonata tra la tappa
di Cattolica e quella di Forte dei Marmi, è inserita nel calendario del tour “ Notte prima degli esami 1984-2024” che celebra i
40 anni dell’ album “Cuore”. Il cantautore romano darà avvio al tour il 13 luglio a Pistoia, per proseguire, lungo lo Stivale,
fino a settembre. Si tratta di un risultato importante, frutto di un impegno che l’assessore ai Grandi Eventi Marco Di Carlo ha
condotto lungo i mesi per garantire a Giulianova un’ altra estate da ricordare, al di là della “congiuntura” elettorale.

Le  Frecce  Tricolori  a  Giulianova  dal  17  al  19  maggio.
L’Amministrazione Comunale incontra i titolari di bar, ristoranti,
pizzerie  e  stabilimenti  balneari,  interessati  all’evento,  dopo
domani,  giovedì  9  maggio,  alle  14:00,  in  sala  consiliare.
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Com’è noto, dal 17 al 19 maggio si terrà in città il “Giulianova Air Show” , esibizione area delle Frecce Tricolori, la pattuglia
acrobatica  dell’  Aeronautica  Militare  Italiana.  L’  Amministrazione  Comunale,  al  fine  di  illustrare  il  programma  definitivo  e
organizzare al meglio quella che vuole essere una festa per l’intera città, invita i  gestori  di  bar, ristoranti,  pizzerie e
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stabilimenti balneari interessati alla manifestazione, a partecipare all’incontro che si terrà giovedì 9 maggio, alle ore 14,
nella sala consiliare del municipio.

“Universo Calvino”a Giulianova per Il Maggio dei Libri. Dal 9 all’11
maggio tanti gli appuntamenti sull’autore curati dal Patto per la
Lettura.

Si svolgerà da giovedì 9 a sabato 11 maggio “Il Maggio dei Libri” ideato e organizzato per la prima volta in maniera
coordinata da scuole, associazioni, biblioteche e librerie aderenti al Patto per la Lettura di Giulianova. “Universo Calvino” è il
titolo scelto per l’iniziativa. Previsti otto appuntamenti, in luoghi diversi della città, che festeggeranno Italo Calvino, a 101
anni dalla nascita, e il suo modo di guardare e sentire il mondo attraverso la letteratura, capace di intersecare prospettive e
generi  letterari,  stabilendo  un  dialogo,  una  combinazione  infinita  tra  i  diversi  rami  del  sapere:  l’esaltazione  della  pluralità
nella consapevolezza di una trasformazione perenne, tenuta insieme però da una sostanza comune. Il  Ministero della
Cultura, attraverso il Centro per il Libro e la Lettura, anche per il 2024 promuove la campagna di adesione a “Il Maggio dei
Libri”  finalizzata  alla  valorizzazione  e  diffusione  della  lettura,  attraverso  il  raccordo  di  varie  e  numerose  iniziative  che
coinvolgano diversi soggetti in modo capillare, portando i libri nella quotidianità e il più possibile fuori dai loro contesti
tradizionali. In questo senso, sale, biblioteche e librerie, ma anche piazze, parchi e vie di Giulianova saranno inondate da
letture animate, performance teatrali, giochi, creazioni artistiche, presentazioni editoriali e incontri con i protagonisti della
filiera del  libro.  In  particolare,  il  programma è stato realizzato dalla  Biblioteca civica “Vincenzo Bindi”,  dalla  Biblioteca del
Centro Servizi Culturali della Regione Abruzzo, dagli Istituti Comprensivi Giulianova 1 e 2, dal Liceo Statale “Marie Curie”,
dalle associazioni “Auser”, “Conalpa”, “CulturiAMO”, “Il Faro”, “Quid” e “Knà”, e dalla libreria “La Scatola Gialla”, con il
supporto degli assessorati alla Cultura e alla Pubblica Istruzione.

Maratona di  lettura in open day al  Serale Aterno-Manthonè di
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Pescara

Per l’apertura delle iscrizioni, il corso serale dell’Istituto Tecnico Statale Aterno-Manthonè di Pescara, rivolto a
studenti dai 16 ai 90 anni, organizza un open day in presenza.

L’appuntamento è fissato per giovedì 9 maggio 2024, dalle 17 alle 19.30, nell’aula magna dell’istituto pescarese, in via
Tiburtina 202. Un’iniziativa aperta al pubblico esterno,  interessato a conoscere i  corsi  di  studio – per ragionieri,
ragionieri programmatori e geometri – e gli sbocchi professionali.

In adesione alla campagna nazionale del Maggio dei libri, si inizia con la maratona di lettura di brani in varie lingue: francese,
inglese, italiano e spagnolo. I protagonisti saranno studenti di varie classi che leggeranno i loro testi preferiti, a scelta tra
poesie, romanzi, canzoni.

L’iniziativa Il Maggio dei Libri è la prosecuzione dell’ultima edizione di Libriamoci, a cui il corso serale anche quest’anno ha
aderito, e “vuole celebrare l’importanza della lettura come strumento di conoscenza e consapevolezza, capace di rendere
autenticamente liberi” (www.ilmaggiodeilibri.cepell.it ).

La lettura dei brani sarà intervallata da testimonianze di ex studenti che racconteranno le loro esperienze post diploma,
illustrando la spendibilità del titolo conseguito nel mondo del lavoro.
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Rurabilandia  apre  le  sue  porte  per  un  centro  estivo  ricco  di
iniziative Open day 13 maggio 2024 ore 16,30
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******

ATRI. Torna anche per l’estate 2024 il Centro Estivo di Rurabilandia, la fattoria sociale didattica della Asp 2 di Teramo, in
Viale Europa Unita nel comune di Atri. Dal 17 giugno al 13 settembre 2024 la struttura sarà aperta dal lunedì al venerdì dalle
8,30 alle 17,30 con numerose iniziative e attività. I partecipanti verranno accolti e suddivisi in gruppi per fasce d’età e
verranno  affidati  agli  educatori  coordinati  da  uno  psicologo.  Durante  la  permanenza  avranno  la  possibilità  di  scoprire  la
bellezza della natura, imparare a rispettarla e a preservarla attraverso attività come passeggiare nel frutteto e nell’orto
didattico, imparando a conoscere gli animali della fattoria e incontrando esperti naturalisti. Il Centro Estivo offre anche molte
attività ludiche e di aggregazione, come giochi all’aperto, laboratori didattici (pane, formaggio, confettura, pasta e altro),
attività sportive, laboratori creativi, musicali e tanto altro ancora. Inoltre, grazie all’ampliamento della struttura, da questa
estate è a disposizione una nuovissima piscina, oltre al campo polivalente, che andranno ad arricchire l’offerta. Gli operatori
sapranno  coinvolgere  i  bambini  in  attività  divertenti  e  stimolanti,  promuovendo  lo  sviluppo  della  creatività,  della
socializzazione e della collaborazione. La struttura è dotata di tutte le comodità necessarie per garantire il massimo comfort
e la sicurezza di ogni bambino. Per saperne di più è possibile partecipare all’open day in programma lunedì 13 maggio alle
16,30.

La quota di partecipazione settimanale dipende dalla formula settimanale scelta tra le varie disponibili. Per ricevere ulteriori
informazioni  e  chiarimenti  su  costi  e  formule  disponibili  è  possibile  chiamare  il  389.4987359  o  scrivere  una  mail
all’indirizzo info@rurabilandia.it.  Tutte le  quote comprendono:  i  pasti  della  giornata,  copertura assicurativa,  laboratori,
attività e altri costi di gestione.

“Finita la scuola – dichiara il coordinatore psicologo della struttura Domenico Meloni – subito tempo di una scuola di vita e
tanto divertimento. In aiuto per le famiglie che lavorano, offriamo ai loro figli una occasione educativa, sociale e di svago. La
strutturazione di competenze attraverso il gioco e l’esplorazione in tutta sicurezza. Quest’anno siamo certi che il nostro
Centro Estivo sarà il più cool d’Abruzzo, grazie alla nuova refrigerante piscina, il campo da calcio, le favolose cavalcate tra la
natura, i nostri animali da cortile, la nostra gentilezza e soprattutto la nostra eccellente cucina. Nel ringraziare la nostra
presidentissima Giulia Palestini, per aver dato concretezza alla realizzazione di un Centro Estivo a 5 stelle di qualità, vi
aspettiamo a braccia aperte. Buona estate”.
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ADUNATA DEGLI ALPINI: IMPATTO ECONOMICO DI 105 MILIONI E
UN GETTITO FISCALE DI 26
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L’Adunata degli Alpini: molto più di un volano di sviluppo economico territoriale. Questo, in sintesi, il messaggio emerso durante la presentazione del volume “L’Adunata degli alpini. Valori, economia e sostenibilità”, curato dalla prof.ssa Cristiana Compagno e

pubblicato dalla casa editrice universitaria Forum.

Il volume raccoglie i risultati di una ricerca dell’Ateneo di Udine, che esamina l’impatto dell’edizione 2023 dell’Adunata degli Alpini, che proprio un anno fa animava la città friulana il territorio circostante.

Il progetto era partito a ottobre 2022, quando la Sezione di Udine dell’Ana, in accordo con la Direzione nazionale, chiese la collaborazione dell’Ateneo del Friuli per studiare gli impatti dell’Adunata in termini economici, sociali e di sostenibilità. L’Università costituì allora

un gruppo di ricerca multidisciplinare con esperti di questioni economiche, statistiche, storiche e di sviluppo sostenibile. Il gruppo, coordinandosi con la Sezione Ana, avviò un ampio progetto di ricerca fra febbraio 2023 e febbraio 2024, coinvolgendo la comunità Alpina

nazionale e l’intera comunità ospitante nelle sue diverse anime. Responsabile scientifica del progetto è la prof.ssa Cristiana Compagno, ordinaria di Management all’Università di Udine e già Rettrice dell’Ateneo. “L’idea alla base del progetto” spiega

Compagno, “è stata analizzare l’evento-Adunata sulla base di un framework teorico che sintetizzasse strumenti di analisi propria dell’Event Management con quelli tipici dell’analisi economica, sociale e di sostenibilità, calati dentro la dimensione storico-evolutiva

dell’evento stesso. “Ciò ci ha permesso”, sottolinea la docente “di studiare con rigore metodologico gli impatti economici, sociali valoriali e ambientali dell’Adunata”. Inoltre, continua Compagno “per comprendere a fondo quali presupposti consentano all’Adunata di

produrre una tale molteplicità di impatti, abbiamo ritenuto opportuno esaminare la dimensione storica delle adunate nel nostro territorio e studiare nello specifico la macchina organizzativa dell’Adunata 2023: una struttura reticolare che garantisce all’organizzazione

flessibilità ed efficienza, e integra meccanismi di risk management necessari a garantire la sicurezza dell’evento, dei partecipanti e delle comunità circostanti”.

La ricerca si è sviluppata in due fasi: una pre-evento e una post, caratterizzate dalla raccolta di specifici dati, attraverso più strumenti: questionari ad hoc (proposti distintamente a partecipanti, cittadini ed esercenti), focus group costituiti dai principali

stakeholder locali dell’evento, e lo studio di centinaia di fonti documentali sull’Adunata e la sua storia. Raccolti i dati, i ricercatori han potuto disporre di oltre 3.400 interviste e di centinaia di variabili quali-quantitative relative agli impatti sistemici dell’evento sulle

comunità di riferimento.

Il volume fornisce un quadro completo dell’ampiezza e della profondità dell’impatto dell’Adunata 2023, cominciando dalla dimensione economica, di primaria importanza come già peraltro evidenziato in ricerche passate. Nel caso di Udine, calcolando una base

dipartendo da una base di 297.500 presenze, i ricercatori hanno stimato che il valore dell’impatto economico diretto e indiretto dell’Adunata sul territorio si attesta a quasi 105 milioni di euro. L’Adunata si conferma quindi anche volano di gettito fiscale,

avendo contribuito infatti in media per circa 26 milioni di euro.

I ricercatori spiegano come l’impatto dell’Adunata vada ben oltre la dimensione economica. Approfondendo le ricadute sociali, valoriali e ambientali dell’evento (grazie a strumenti quantitativi di analisi statistica) si rileva come oltre il 60% del campione riconosca

l’evento come unico nella sua capacità di creare condivisione e vicinanza intergenerazionale, nonché un’importante occasione di socialità.

Non meno significativo l’aspetto valoriale: in base ai dati pre e post evento, i ricercatori spiegano infatti che l’Adunata rafforza il processo di trasmissione dei valori alpini tra la popolazione: la percezione di valori come fratellanza, solidarietà, allegria e amor di Patria è

molto più elevata nella fase ex-post piuttosto che in quella ex-ante, specie fra i non alpini.

Infine, il volume rivela come l’Adunata di Udine abbia prodotto impatti ambientali consapevolmente controllati. Per esempio, le attività di raccolta rifiuti sono state gestite in maniera proattiva dagli Alpini, contribuendo in maniera determinante all’efficacia del lavoro degli

operatori comunali, riducendo così l’impatto ambientale dell’evento.

Inoltre, l’Adunata ha minimizzato il proprio impatto anche in termini di consumo di risorse locali. In tal senso, l’analisi dei dati di consumo d’acqua rivela come l’impatto dell’evento sia del tutto contenuto. Un profilo, quello ambientale, evidentemente legato a valori degli

Alpini, per cui il rispetto dell’ambiente è da sempre una priorità.

Le dichiarazioni

Il volume – afferma il Rettore – aggiunge non solo un tassello importante alle conoscenze, gettando luce su ciò che avviene dietro le quinte di un grande evento, come l’Adunata nazionale degli alpini, ma, andando oltre agli aspetti quantitativi, documenta il legame

strettissimo tra il Friuli e gli alpini.

“L’Adunata degli alpini è un fenomeno unico al mondo, capace di riunire in una città centinaia di migliaia di persone, attratte da quel formidabile collante che è il cappello con la penna nera” – afferma il Presidente nazionale dell’Associazione Nazionale Alpini

Sebastiano Favero – “ed è un fenomeno trasversale, che coinvolge territorio, popolazione, cultura ed economia. Per questo un lavoro di ricerca come quello svolto dall’Università di Udine assume un’importanza fondamentale, perché con criteri rigorosi e scientifici

definisce un ritratto globale dell’impatto di un’Adunata sulle persone e sul loro ambiente. Uno strumento autorevolissimo che, oltre a fornire riferimenti precisi, diventa prezioso anche in prospettiva, per leggere le Adunate in una chiave sempre più oggettiva”.

“Il lavoro dell’Università di Udine è un importante punto di arrivo del lavoro costruito insieme con l’Associazione Nazionale Alpini” afferma il Presidente sezionale di Udine Mauro Ermacora, “ma anche un’occasione per prendere consapevolezza e riflettere sui grandi

potenziali trasformazionali dell’evento sulle collettività di riferimento”
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Teramo. ASL: Sistema Poct, studio sui casi di sospetto infarto in
Pronto soccorso

ASL TERAMO
Uno studio eseguito su 966 pazienti arrivati in Pronto soccorso del Mazzini con un sospetto infarto. Il lavoro ha valutato le
performance  analitiche  del  sistema “Poct”  in  uso  nel   Pronto  Soccorso  di  Teramo per  il  dosaggio  della  troponina  I
ultrasensibile, sistema introdotto dal luglio 2022 nel Pronto Soccorso e che permette di eseguire il dosaggio della troponina
in 8 minuti durante il triage, riducendo i tempi di diagnosi di infarto del miocardio. La troponomina I ultrasensibile è infatti un
marcatore, principale indicatore di un danno a carico del miocardio.

 A  fine  aprile   è  stato  pubblicato  online  sulla  rivista  internazionale  “Clinical  Chemistry  and  Laboratory  Medicine”  il  lavoro
scientifico  coordinato  dagli  specialisti   Vincenzo  De  Iuliis  e  Sofia  Chiatamone  Ranieri  della  Uoc  Patologia  Clinica  in
collaborazione  con  Annarita  Gabriele  direttore  della  Uoc  Pronto  Soccorso  e  Obi  e   Donatello  Fabiani  della  Uoc
Cardiologia e Utic del Mazzini (all’epoca dello studio). L’analisi è stata eseguita su 966 pazienti confrontando i dati di
laboratorio con quelli clinici per verificare l’accuratezza diagnostica del sistema Poct.  Ha permesso dunque di individuare le
soglie critiche per la diagnosi di infarto del miocardio e per la sua esclusione.

Il valore soglia per l’esclusione di infarto  ha fornito una sensibilità  del 100%, mentre il valore soglia indicativo di un
possibile infarto del miocardio ha mostrato una specificità  del 97,2%.

Il lavoro pubblicato è il primo lavoro “real life” sul nuovo analizzatore Poct da poco immesso sul mercato.

“Uno studio che è stato frutto di un lavoro di squadra tra professionisti della nostra Asl e che ha confermato la bontà delle
scelte effettuate nel campo dell’innovazione”, conclude il direttore generale Maurizio Di Giosia.

L’AQUILA. CAI: SERATA ACONCAGUA
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Venerdì 10 maggio alle ore 19.00, presso la sede del CAI L’Aquila (Via Sassa n. 34), è organizzato un incontro con Rubino
De Paolis, Socio della nostra Sezione, Istruttore Nazionale di Alpinismo e Scialpinismo, Direttore della Scuola di Alpinismo e
Scialpinismo ‘Nestore Nanni’, che ci racconterà la sua salita, effettuata in solitaria, alla vetta dell’Aconcagua (m 6960).

Il 5 gennaio 2024, Rubino De Paolis ha infatti raggiunto la massima elevazione della Cordigliera delle Ande e delle Americhe,
realizzando così un suo grande desiderio e portando in alto i valori del CAI abruzzese.
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